Cette association propose des vacances adaptées pour les personnes en situation de handicap

L'association Épal propose des vacances à des personnes en situation de handicap. Depuis quinze ans, Bréal-sous-Montfort (Ille-et-Vilaine) accueille ces estivants en transit vers leur lieu de séjour. C'est toute une logistique.



Les personnes en situation de handicap sont accueillies dans les salles du complexe sportif Colette-Besson. | OUEST-FRANCE

Créée en 1982, l'association Épal (Évasion en pays d'accueil et de loisirs) propose notamment des séjours pour personnes handicapées intellectuelles ou psychiques et à quelques personnes handicapées motrices.

Chaque été, la commune devient la point de convergence des vacances organisées par cette association, basée dans le Finistère : les vacanciers vont et viennent de et vers Bréal, en car et minibus, en général le samedi et le dimanche. La saison 2024 a démarré le 13 juillet pour se terminer le 17 août 2024.

Épal, présent dans quatre départements, est un service professionnel de plus d'une centaine de personnes. Son activité principale : mettre en place des séjours de vacances appelés Vacances adaptées organisées.

Plusieurs destinations pour les voyages

Plus de 2 500 vacanciers sont ainsi concernés. « Comme tous les ans, nous organisons des séjours de proximité essentiellement en Bretagne, au Pays basque, mais aussi des séjours lointains, explique Pierrick Fouques, responsable des activités séjours. Pour cette saison, de beaux voyages sont proposés avec des destinations qui font rêver, le Portugal, la Grèce et même le Sri Lanka. Il y aura également des voyages vers Paris pour les Jeux olympiques. »

Régulièrement, une équipe d'une vingtaine de personnes est ainsi mobilisée dans la commune, y compris des jeunes Bréalais et des communes avoisinantes, de 16 à 20 ans (pour les mineurs avec autorisation parentale), au poste de la bagagerie, de la restauration, à l'accueil et accompagnement des vacanciers, etc.

« Pour certains de ces jeunes, ce sont leurs premiers CDD. Ils découvrent le handicap et le travail tout simplement, dans un environnement bien particulier. C'est l'occasion de belles rencontres. »

La commune de Bréal met à disposition le complexe sportif Colette-Besson avec ses trois salles, le hall, quelques petites salles attenantes et les parkings. « Entre les deux partenaires, une convention a été établie stipulant les droits et les obligations de chaque partie, précise Pierrick Fouques. Nous tenons à remercier tout particulièrement les services techniques de la commune qui préparent les différentes salles pour nous accueillir dans les meilleures conditions. Par ailleurs, nous mettons un point d'honneur à acheter tout ce dont on a besoin à Bréal. Nous voulons mettre du sens à ce que l'on fait. »



Les personnes en situation de handicap sont accueillies dans les salles du complexe sportif Colette-Besson. | OUEST-FRANCE

Les participants sont accompagnés par de nombreuses personnes vacataires volontaires, préparées à cet accompagnement par une formation proposée par l'association. Deux cents animateurs sont mobilisés.

Les vacanciers, en général des fidèles, viennent de l'Ouest de la France (Bretagne, Normandie, Pays de la Loire). Selon leurs capacités, leur autonomie dans la vie quotidienne et aussi leurs moyens financiers, ils choisissent un séjour d'une à trois semaines. La plupart vivent, durant l'année, en lien avec un établissement spécialisé.